
伝統と文化ある地域を守り、安全・安心な街づくりに努めます。
新たに住まわれた区民の皆様が街づくりに参加できる機会を増やし、
水辺と木のぬくもりある環境整備を進めます。
そして子供達の笑顔のため育成活動に邁進します。
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１．総務費
（１）防災・備蓄倉庫維持管理事業について

●学校備蓄倉庫内中は、リストと違うところがあり、また梱包さていて中身が確認でき
ないものがあった。
チェック体制が必要ではないか？またその管理責任は学校にあるのか、行政にあるのか？
→新規購入の際や、古くなり処分した際などの在庫管理は、防災情報システム内に入
力することで行っている。
在庫管理は、一義的には防災課において対処すべき問題であると認識している。また、現状の改善と管理方
法の改善が必要であることは認識している。

（２）学校避難所運営協力本部連絡会について
●10校で連絡会が開催されていないことについて。連絡会の活動方針を具体的に示すことについて、どう考えるか？

→協力本部の開催を促すためと、内容の充実のために、防災課で用意したシナリオを活用する方法やDVDを活用し
た知識習得、資機材の取扱い確認など、お勧めの開催プランを各校に提示したところである。

２．土木費
1　公園等管理運営官民連携事業について。
（１）公募設置管理制度の活用について

●都市公園法改正により創設された公募設置管理制度等を活用して、どのような民間のノ
ウハウを生かして区立公園に還元していくのか？どのように収益を公園整備に充当し、
どのような特別措置を受けられるのか？区立若洲公園に新たに整備する建造物の財源に
なるのか？
→公園施設の設置管理許可期間については最長20年へと緩和が可能となる。公募対象公園施設については最大
12％への緩和が可能となる。江東区都市公園条例に定め、若洲公園の整備管理運営方針を策定する。若洲公園は
東京ゲートブリッジを渡った先の中央防波堤においては、海の森上競技場の整備が行われ、東京オリンピック・
パラリンピック後に開園する海の森公園と一体となり、いわゆるレガシーとしての利用がされる予定です。屋外
スポーツやレジャーの拠点として、豊かな自然を感じられるパークエリアを目指します。

3．教育費
1　学校支援地域本部事業について
（１）

●29年度、実施校43校の効果的な取組み事例や30年度の13校で実施される予定の新たな
事例について伺います。
→学校の花壇の管理や緑化推進、また本の読み聞かせや図書室開放支援などに取組む
学校が多くなっており、児童・生徒指導が本務である多忙な教員を側面から支援す
る効果的な取組みとして評価している。地域の良さを盛り込んだ取組みとなるように支援していく。

第1回定例会での平成30年度予算審査特別委員会と第3回定例会の本会議で区政一般
について質問しました。区長並び所管の理事者からの答弁を抜粋ですが報告します。

平成30年度予算審査等別委員会（抜粋）　2018年2月28日

30年度は議員選出で「監査委員」の拝命を受け、区行政の出納検査ならびに、施設監査、財政援助団体等監査を行っております。
厚生委員会と防災まちづくり特別委員会の所属になりました。

委員会報告

区民まつり　スポーツクライミング 森下保育園富士見高原学園



第3回定例会　一般質問（抜粋）　2018年9月21日

☆江東区議会ホームページで動画録画配信　　http://www.city.koto.lg.jp/ac/gikai/

区民に開かれた議会を目指し、インターネット中継の実施と会議録の公開を行っています。

１．区立公園の改善と区役所の活用について
（１）今後の公園改善において高齢者向きの健康遊具と児童遊具の設置の割合は
       どうような判断で整備されるのか？

→児童や幼児を対象とした遊具や高齢者向けの健康遊具は、全体のバランスを取りな
がら配置しております。小高い山である築山を可能なところはできるだけ設置して
参ります。

（２）区役所のスペースの活用について
●駅や文化センターの利用者が使用できる芝生スペースや木製ベンチ、健康遊具もある高齢者に優しい公園改善し、

また緊急時にはいずれくるであろう大震災に対応する拠点となる防災センター前の災害対応に活用するべき。
→芝生エリアを始めとるす庁舎緑地と駐車場を災害時の食品集積地として指定。木製ベンチや健康遊具の設置等が
支援物資の配送等に影響を及ぼすことも想定される。公園を含めた、更なる有効活用に向けては、今後の検討課
題と考えていく。

２．長期計画策定における区民等の参画について
（１）ネクスト・プランの区民会議について

●次期長期計画ネクスト・プランはどのような事業展開が考えられ、施設の計画化をされ
るのか？
区民会議の取組みについてもどのような実施内容になるのか？
→区民会議は公募区民100名によるワークショップを本年度中に5回開催する予定。
ワールドカフェは行政にない区民ならではのアイディア創出を期待している。

（２）区内大学との協働について
●各大学には、緑化での環境整備、健康で元気で暮らせるまちづくりへの政策提言を望んでいるのか？
→基本構想に掲げた５つの大網から、グループごとにテーマを選択し政策提言をいただくこととした。

●リサイクル事業や区民サービスでも、大学生の支援・協力は考えられます。大学生が政策提言やボランティア、ア
ルバイト等に関われる窓口を一本化して新設することは？
区内大学生が気軽に相談でき、「カレッジサポート窓口」の新設の提案を考えては？
→大学は、活力ある地域づくりや人材育成など、地域社会の発展に寄与する重要なパートナーである。包括連携協
定を締結し、各分野の所管部署と大学が協議をし連携を行っている。大学が参画しやすく、また区政への関心を
高めることができる協働のあり方について検討していく。

３．青少年対策地区委員会について
（１）青少年対策地区委員会の評価と各地区間の補完について

●青少年健全育成のため、9地区を所菅区域として地域社会の力を結集し、学校教育に
はない社会教育を行う団体である。行政として各地区の委員会の位置づけは？
→地域の協力を高めていくことは、安全・安心な生活環境をもたらすだけでなく、住
みやすく魅力あふれる地域づくりにつながる。地区委員会の果たす役割は大きいも
のがあると考えている。

●青少年委員会が5地区になっているように、たとえば担当を5地区くらいとして活動を隣の職員が補完し助け合うこ
とで他地区の事業を経験することもできる。
→事務局長間で、日頃から情報共有を図ると共に、各地区の円滑な事業実施ならびに連携を努めている。

（２）青少年対策地区委員会の役割の方向性について
●地区委員会の活動を見直し、地域を活性化する育成部間の強化を計るのはどうか？

行政での地域振興に関わる組織も共に協議して、内容や施策を試みながら委員会名称
を「青少年・地域活性委員会」と変更し活動全体に若い力・育成者が参加し、体験し
ていだたき、街を支えてくれることを期待する。
→地域における青少年の健全育成の担い手として若い力が加わることは、活動の活性
化に必要であることを踏まえ、名称変更は、各地区委員会で丁寧な合意形成の上、
対応していくべきと考える。



けんざき美彦（釼先美彦）●Profile
昭和34年1月6日　江東区扇橋生まれ

〈学歴〉江東区立川南小学校、千代田区立今川中学校、京華高等学校、玉川大学工学部
〈職歴〉東京トヨペット㈱を経て、実家である三孝自動車㈱入社、代表取締役
〈経歴〉川南小学校、深川第四中学校、京華中学高等学校のPTA会長を歴任し、元青少年委員、青少年対策小松橋地

区副委員長、扇橋三丁目役員、深川消防団第2分団部長、和太鼓指導者など長年、地域・育成活動に従事。
          平成20年度区政功労者（教育関係）表彰。
          平成30年度区政功労者（自治）表彰。
          平成23年初当選、平成27年2期目も当選し、地域経験を生かし活動中。
          星座：やぎ座／血液型：Ａ型／趣味：和太鼓、サイクリング、演劇鑑賞
          愛読書：全人教育論／尊敬する人：小原國芳

議員トピックス

ペット同行避難所訓練　2/18
事務局長を努めている「深川八ヶ町防災協議会」主催の合同
防災訓練で初めてペット同行避難所訓練を試みました。
試行錯誤でしたが、動物病院の丸山先生の支援で地域なら
ではの避難所体験となりました。次は２会場同時開催で多
くの町会参加者に呼びかけ実施したいです。
区政報告会・バスツア－　4/8
磯部日帰りで赤城フ－ズでかりかり梅つかみ取りや少林寺
達磨寺参拝、こんにゃくパ－クでお買い物ととっても皆さ
んが楽しんでくれた報告会となりました。
深川消防団ポンプ操法大会　5/20
選手を一新して挑んだポンプ操法で、昨年に続き２分団は
連覇できました。特に３番員関選手、女性選手が加わって
の大会優勝は初めてのこと。２分団全員が選手体験をして
訓練に励み災害に備えています。

薬物乱用防止活動　6/29・9/30
小松橋地区青少年対策委員会のカローリング大会や子供ま
つり、各小学校の校庭開放おまつりや社会を明るくする運
動にて扇橋分区保護司や更生保護女性会も共に薬物乱用防
止の活動を進めています。継続する啓蒙活動は大切です。

富士山登頂　7/15・16
学生時代の仲間と還暦記念で富士山登頂をしました。友人
の協力もあり、なんとか頂上にたどり着くことができまし
た。晴天に恵まれ9合目御来光は最高でした。
中学校合同学芸会　11/9
久しぶりに７組生徒さんに太鼓指導、学習発表会での初舞
台では緊張していましたが、合同学芸会では元気にチ－ム
ワ－ク良く演奏できました。神輿に合わせた「祭り太鼓」と
パワフルな「ぶちあわせ太鼓」、最高でした♪
扇橋三設立70周年記念式典・祝賀会　11/18
実行委員長として祝宴企画、記念誌作成と忙しかったです
が、思い出のこる和やかなお祝いができました。
東京ナイトウォ－ク　11/23・24
昨年の10回記念夜間歩行は距離も長くタフな一夜でしたの
で、今年はその影響か？残念ながら参加生徒が少なかった
ですが、コンパクトなチーム編成もでき、クイズなど楽し
める企画も盛り込み生徒達に安全・安心なチャレンジナイ
トが遂行できました。
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